Le verset de la semaine

Ki Tissa

Il ne savait pas

Moïse a « rencontré » Hachem qui lui a donné les Tables de la Loi. Nous n'avons aucune idée de la manière dont cette rencontre s'est déroulée. La Thora se contente de nous dire qu'à la suite de cette rencontre, le visage de Moïse rayonnait :

« Or, lorsque Moïse descendait du mont Sinaï, les deux Tables du Témoignage étaient dans la main de Moïse, lorsqu'il descendait de la montagne; Moïse ne savait pas que la peau de son visage rayonnait d'avoir parlé avec Lui. » (Chémoth 34, 29)

Ce verset nous donne un double enseignement :

La rencontre avec Hachem transfigure l'homme. C'est sans aucun doute vrai aussi de toute personne qui s'adonne à la Thora, ce qui est pour nous la seule manière d'une telle rencontre. La Thora qu'il vit le façonne et en fait un homme d'une dimension bien plus authentique qu'avant sa rencontre avec la parole d'Hachem.

Mais il y a à cela une condition : c'est de ne pas en être conscient, de ne pas se croire supérieur aux autres.

On ne peut rayonner vraiment, nous suggère le texte, que lorsque l'on ne sait pas que l'on rayonne. Tout se passe comme si le fait d'en avoir conscience nous diminuait, nous rendait opaque. L'ignorer signifie que l'on est resté humble et ainsi proche de tous.